



Mi Universidad

CONTROL DE LECTURA

Jorge Ángel Mendoza Toledo

Parcial III

INTERCULTURALIDAD

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre Grupo C

17/NOVIEMBRE//2023

Torge Mendaza

El sistema Sanitaria

Antes de iniciar cualquier análisis de sistemas debe clasificarse que se entiende por sistema y, en concreto, por sistema de salud y que diferencia existe (s; h; y) con un sistema de servicios. Un sistema puede definirse como un conjunto de elementos interrelacionados entre sí con el objetivo de convertir inputs en outputs. Un sistema de salud abarca, de esta manera, todas las organizaciones, las instituciones y los recursos de los que emanan iniciativas cuya principal finalidad es mejorar la salud. No siempre las instituciones, organizaciones y recursos pertenecerán al ámbito de la salud. Como se verá en la sección de salud pública, los determinantes de la salud son diversos y, muchos de ellos, fuera del sector sanidad (p.ej. vivienda, desarrollo socioeconómico, entre otros).

A su vez, por sistema de servicios de atención sanitaria entendemos las instituciones, las personas y los recursos implicados en la prestación de atención sanitaria a los individuos de una población. Por tanto un sistema o subsistema de atención sanitaria formará parte del sistema de salud.

Los sistemas de atención a la salud

Todas las sociedades poseen formas de interpretar la realidad y concebir la salud y la enfermedad. Esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas, que están presentes en todos los modelos de atención a la salud.

Consideramos que la cosmovisión, es el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos, para ello hemos utilizado herramientas de la teoría de sistemas y de la antropología médica, dentro de un enfoque denominado "sistemico".

Consideramos que es una propuesta innovadora que facilita la comprensión de diversas prácticas médicas como sistemas, a partir de su cosmovisión.

Entendemos por sistema un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin (coordinación) de manera sinérgica. posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda (variedad requerida), y tiene un ritmo

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

Jorge Mendoza

La integración de la medicina convencional y no convencional

Especialista en medicina interna y medicina preventiva. Es director de Yale Prevention Research Center, financiado por la Centers for Disease Control, donde supervisa numerosos estudios sobre prevención de enfermedades crónicas. Es fundador y director de integrative medicine center, en el Griffin Hospital, donde se proporciona a los pacientes una asistencia dual alopática y herbolística conforme a un exclusivo modelo de toma de decisiones por consenso.

La expresión «medicina alternativa y complementaria», o MAC, es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comunicante impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina convencional. Cada uno de los términos utilizados para referirse a tales prácticas está limitado o es de algún modo objetable. La denominación «alternativa» implica tanto que las prácticas se definen por lo que no son, como que son excluyentes de la asistencia médica convencional. Si se usa el calificativo de «complementaria» se da a entender que estas prácticas son suplementarias de la medicina «principal». Por otro lado, en diferentes trabajos

Jorge Mendoza

Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad.

En múltiples ocasiones, la medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias, esto debido principalmente a la exclusión y la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar.

Durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos y eran juzgados por la santa inquisición, aun después de tantas décadas, en la actualidad, los promotores de la medicina indígena continúan siendo perseguidos y violentados en sus derechos. Las políticas oficiales sobre perseguidos y los conocimientos, sino, que privilegian a los oligopolios de laboratorios y farmacéuticos.

BIBLIOGRAFÍAS

- Elvira, D. Fernández-luque, L. Sumpretro L, ppra de M.S. Arnal, n.a, y Martinez, A.G. (2017). El sistema sanitario en la sociedad de la información, la salud electrónica. "universidad abierta de catalunya"

-Dirección general de planeación y desarrolla un sistema de salud DGPLADES (). "Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sus sistemas, innovando en salud. Recuperado de:
[https://www.salud.gob.mx/unidad-esl\(dr\)documentos/sistemas/de-atencion-pdf](https://www.salud.gob.mx/unidad-esl(dr)documentos/sistemas/de-atencion-pdf)

-David L. (2003) La integración de la medicina convencional y la no convencional:tendiendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud. Poliativos sin frontera consultado el 02 de noviembre de 2023. https://www.poliativosinfronteras.org/cup-content/uploads/LA-INTEGRACION-Y-NO-CONVENCIONAL_2.PDF

-Córtez Guardado Marco A, Navarro Navarro Miguel A. Peña Ramos Lore A, Solórzano Carrillo Enrique, Diaz Galvan Juan M. Cesár Arzaya Morales Adriana I, Perez Márquez Roman RM, Medina Tercano Silura, Oimar de la torre Francia A (2011). Medicina Tradicional Indígena: Efectividad a prueba.vdg. Consultado el 4 de noviembre del 2023.
https://www.vdg.mx/sites/vefaut/files/080311_revitos_funker.pdf.